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N
os últimos anos, o governador Paulo 
Dantas (MDB) soube se colocar como 
uma peça fundamental no xadrez eleito-

ral alagoano para o ano de 2026. Mesmo tendo 
demonstrado ser um homem “de grupo”, cons-
truindo um governo de alianças não apenas com 
os demais nomes do MDB, mas com o leque de 
partidos de sua base, Dantas construiu sua marca 
– gostem ou não disso os adversários políticos – e 
ainda conseguiu um partido para chamar de seu: 
o PSB.
Ciente da sua posição no grupo, o governador 
antecipou a decisão de permanecer no governo 
até o fim, sem se manter em silêncio sobre o seu 
futuro político no próximo ano. Isso garante que 
os demais nomes de seu bloco político, incluindo 
o senador Renan Calheiros (MDB) e o ministro 
dos Transportes, Renan Filho (MDB), possam 
trabalhar suas articulações com tranquilidade, 
diante do projeto de tentar reconquistar o Palácio 
República dos Palmares e a cadeira de governa-
dor.
Os emedebistas sabem que se Dantas quisesse 
ser candidato teria como construir isso diante 
da ligação que possui com deputados estaduais, 
incluindo o presidente da Assembleia Legisla-
tiva, Marcelo Victor (MDB), e por ter um partido 
para o qual poderia migrar, que é o PSB. Com 
isso, poderia ir ao Senado Federal ou disputar 
uma das cadeiras da Câmara dos Deputados 
com a capilaridade eleitoral que conquistou. O 
governador, entretanto, parece ter optado pela 
filosofia de que candidatura não se constrói 
sozinho.
Dantas pode mudar de posição? Sim. Mas, 
agora – se o fizer – faz em comum acordo com 
o MDB, dentro de um ambiente discutido, em 
que seu esforço, evidentemente, precisa ser mais 
bem valorizado. Além disso, caso permaneça de 
fato no governo até o fim, terá sua missão, com 

certeza, reconhecida, o que o habilita a ser um 
nome de peso no grupo do qual faz parte. Sendo 
assim, anotem, pode ser um nome a ser pensado 
ou trabalhado para 2028, caso o seu lado seja 
vitorioso nas eleições vindouras.
Ocorre que, se de um lado há Dantas, do outro há 
um nome também forte: João Henrique Caldas, 
o JHC (PL), que tem como aliado circunstancial 
o deputado federal Arthur Lira (Progressis-
tas). O problema maior de JHC é não ter tanto 
uma postura de grupo, o que deixa – conforme 
bastidores – Lira reticente quanto aos passos a 
serem dados para consolidar a candidatura dele 
(Arthur Lira) ao Senado Federal dentro da chapa 
em que JHC disputaria o governo. 
Sem sombra de dúvidas, JHC é um nome forte 
ao governo e caso o confronto seja de fato com 
Renan Filho, é uma disputa acirrada. De um 
lado, aquele que tem projeção maior na região 
metropolitana. Do outro, o que consegue ter uma 
presença forte no interior do Estado. Todavia, 
enquanto o Palácio República dos Palmares 

consegue – como se vê nas posições do gover-
nador – se manter coeso, na gestão municipal as 
alianças parecem ser mais frágeis, sobretudo em 
relação às possibilidades de nomes ao Senado 
Federal. Dantas, mesmo sem ser candidato – 
como ele mesmo diz – consegue se posicionar 
de forma essencial nas articulações das quais faz 
parte rumo a 2026. Já do lado dos adversários, 
fica parecendo que tudo é um somatório de 
vontades puramente individuais que se unem 
por circunstâncias. Elos frágeis quebram fácil.
Evidentemente, nada disso é condição de vitória, 
já que eleição depende de voto e por mais que se 
articule, é preciso combinar com os russos, que 
no caso são os eleitores. E aí, JHC leva alguma 
vantagem. É um dos poucos políticos alagoanos 
que possuem o timming do “espírito do tempo” 
em sua forma de se comunicar. O prefeito de 
Maceió já enfrentou crises na gestão, já sofreu 
ataques de adversários, mas sempre conseguiu 
se desvencilhar e sair mais forte. A derrota de 
Rafael Brito (MDB) em Maceió que o diga.
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- A franquia de fil-
mes de James Bond 
passou por reformu-
lação, com a Ama-
zon MGM Studios e 
Michael G. Wilson e 
Barbara Broccoli for-
mando uma nova joint venture para abri-
gar os direitos de propriedade intelectual 
da propriedade do filme. Sob os termos do 
acordo, a Amazon MGM Studios ganhará o 
controle criativo da franquia James Bond, 
enquanto Wilson e Broccoli permanecerão 
coproprietários da propriedade de 60 anos. 
Em 2022, a Amazon adquiriu a MGM, in-
cluindo catálogo com mais de 4 mil filmes 
e 17 mil programas de TV, e controlará a 
criação de produções futuras.

- O influencer, empre-
sário e ex-candidato a 
prefeito de São Pau-
lo Pablo Marçal foi 
condenado a 8 anos 
de inelegibilidade 
por abuso de poder 
político, econômico, uso indevido de meios 
de comunicação social e captação ilícita 
de recursos. A decisão, da 1ª instância da 
Justiça Eleitoral de São Paulo, foi publicada 
na 6ª feira passada. Cabe recurso ao TRE. 
Segundo o juiz Antonio Maria Patiño Zorz, da 
1ª Zona Eleitoral de São Paulo, houve clara 
participação do influenciador nas ações 
ilegais de sua candidatura. O juiz considerou 
que Marçal emprestava apoio público em 
redes sociais em troca de dinheiro,

- O Projeto de Lei 
4034/24 redefine 
a distribuição dos 
recursos arrecada-
dos com as loterias 
de quota fixa, popu-
larmente conhecidas 
como “bets”, estabelecendo que 20% do 
montante serão destinados a políticas públi-
cas de educação, segurança, saúde e qua-
lidade de vida. Atualmente, a Lei 13.756/18 
coloca que 88% sejam para custeio loteria 
e apenas 12% para políticas públicas. O 
deputado Cleber Verde (MDB-MA), autor do 
projeto, propõe mudar essa proporção, des-
tinando 80% da arrecadação para o agente 
operador e 20% para o financiar progra-
mas sociais, como os da Seguridade Social.

- Foi-se o tempo que 
blindar o carro era 
algo muito raro. Em 
2024, nada menos 
que 34.402 veículos 
receberam proteção 
balística, um salto de 
17,5% em relação a 2023. O estado de São 
Paulo representa a esmagadora maioria 
das blindagens (quase 29 mil). Rio de Janeiro 
(2.669), Ceará (992), Pernambuco (843) e 
Rio Grande do Sul (395) vêm na sequência. 
A maior procura por blindagem é forte indí-
cio da sensação de falta de segurança nas 
pessoas — e os números comprovam isso. 
Dados recentes indicaram um crescimento 
de 8,2% nos crimes violentos em 2024, 
com roubos e furtos de veículos em alta.

- Foi promulgada, 
na 5ª feira passada, 
a Lei 15.104/2025, 
que aloca um crédito 
extraordinário de R$ 
514 milhões para o 
combate às queimadas 
na região amazônica. 
Desse montante, R$ 
161 milhões serão 
destinados às Forças 
Armadas e à Força 
Nacional. Os recursos 
restantes financiarão 
ações da defesa civil 
e de sete ministérios, 
incluindo o do Meio 
Ambiente e Mudança 
Climática e o dos Povos 
Indígenas. A legislação 
foi publicada no Diário 
Oficial da União da 6ª 
feira  passada.

-Para a Geração Z, a 
entrada no mercado 
de trabalho tem sido 
mais difícil do que se 
imagina, com as em-
presas cada vez mais 
cautelosas ao contra-
tar recém-formados.
Uma pesquisa recente 
revelou o desconforto 
nas contratações de 
novos talentos. Na vi-
são dos contratantes, 
a Geração Z, cheia de 
expectativas e ener-
gia, parece não estar 
totalmente preparada 
para o desafio: 75% 
das empresas dizem 
que as contratações 
de recém-formados 
não atenderam às 
expectativas.

Deu Bom!

Deu Ruim!

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal, determinou que 
a companhia X, proprietária 
da rede social de mesmo 
nome, pague imediata-
mente uma multa de R$ 8,1 

milhões. A penalidade foi 
aplicada após a plataforma 
descumprir decisões judi-
ciais que exigiam o forneci-
mento de dados cadastrais 
do blogueiro Allan dos 
Santos, atualmente foragido 

da Justiça brasileira e resi-
dindo nos EUA.

O caso teve início em 
julho do ano passado, 
quando o STF solicitou à 
rede social o bloqueio da 
conta do blogueiro e o envio 

das informações cadastrais 
vinculadas ao perfil. Allan 
respondia alegações de 
falsificação de mensagens 
atribuídas por ele à jornalista 
Juliana dal Piva. Embora o 
X tenha removido o perfil 

da plataforma, a empresa 
alegou que não coleta esses 
dados, resultando na apli-
cação de uma multa diária 
de R$ 100 mil. Em outubro 
de 2024, o valor acumulado 
chegou a R$ 8,1 milhões. 

STF

Alexandre de Moraes impõe multa de R$ 8,1 milhões à rede social X
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D 
urante um encon-

tro com a ministra 

das mulheres do 

governo federal, Cida 

Gonçalves,  as maris-

queiras e pescadoras de 

Maceió relataram o drama 

que tem vivenciado ainda 

como consequência do 

por conta do processo de 

afundamento de solo, que 

isolou bairros na capital 

alagoana e as afastou do 

local de trabalho.

As marisqueiras e 

pescadoras estiveram 

com a ministra na semana 

passada, e frisaram que, 

há 7 anos, desde que 5 

bairros foram afetados 

pela  mineração,  e las 

sofrem para trabalhar. A 

tragédia ambiental, por 

conta da atividade de 

mineração da Braskem, na 

capital alagoana atingiu 

60 mil pessoas, incluindo 

os trabalhadores da pesca 

na Lagoa Mundaú. 

De acordo com a presi-

dente da Federação dos 

Pescadores e Aquicultores 

de Alagoas (Fepeal), Maria 

Silva Santos, o impacto 

ambiental forçou essas 

mulheres a trabalharem 

em locais a mais de duas 

horas de distância de onde 

tiravam os seus sustentos. 

Ela reforça que, diante do 

atual quadro, é necessá-

rio um maior apoio por 

parte do poder público. 

Muitas destas mulheres 

perderam suas moradias 

e também o direito de 

trabalhar em seus territó-

rios tradicionais. 

“ S o f r e m o s  v á r i o s 

tipos de violência. E não 

é só a ‘violência normal’, 

mas também o racismo 

ambiental e a poluição dos 

nossos rios e mares”, afir-

mou Ana Paula Santos, da 

Rede de Mulheres Pesca-

doras da Costa dos Corais.

A  m i n i s t r a  C i d a 

Gonçalves prometeu que 

o governo buscará as 

medidas necessárias e irá 

integrar outros ministé-

rios para acelerar soluções 

Em Alagoas, há 20.643 

pescadores artesanais, 

sendo 58% mulheres, 

segundo o Sistema de 

Registro Geral da Ativi-

dade Pesqueira (2023). A 

estimativa é que cerca de 

12 mil mulheres traba-

lhem na pesca, muitas em 

atividade informal e com 

renda inferior a um salá-

rio-mínimo.

Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

O Departamento Estadual de Trânsito (Detran) de Alagoas 

promoveu um curso de vistoria de identificação veicular 

para os agentes de trânsito do Departamento Municipal 

de Transportes e Trânsito de Maceió (DMTT). O curso teve 

uma carga horária de 40h e foi dividido em parte teórica 

e prática para 50 agentes e fiscais de trânsito. Entre os 

temas abordados estavam os equipamentos obrigatórios de 

segurança, modificações permitidas nos veículos e resoluções 

do Conselho Nacional de Trânsito (Contran), além dos critérios 

para a realização de vistoria em veículos de transporte 

escolar, táxi, mototáxi e motofrete, e transporte de turismo.

Redação
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Marisqueiras cobram apoio 

em encontro com ministra
Afundamento de solo, Trabalhadoras foram impactadas por isolamento de bairros 

Como mostrou o 
Correio Alagoano em 
sua edição anterior, uma 
Megaoperação realizada 
em Maceió, na último 5ª 
feira, apreendeu 1 fuzil 
de uso restrito, além de 
ter apontado para influ-
ência do traficante conhe-
cido “Nem Catenga” na 
rede de crimes locais. A 
Secretaria de Segurança 
Pública de Alagoas, 
divulgou mais informa-
ções sobre a investiga-
ção que resultou na ação 
policial, inclusive apre-
sentando mais dados 
sobre as apreensões. A 
operação apreendeu 
210 Kg de drogas, 1,3 
mil munições, 7 armas, 
incluindo equipamento 
de uso exclusivo das 
Forças Armadas. Entre 
as armas estão 1 fuzil 557, 
2 submetralhadoras cali-
bre 9mm, 2 espingardas 
calibre 12, 1 revólver cali-
bre 38 e 1 espingarda de 
pressão. 

Megaoperação

SSP aprende 

armas de uso

exclusivo

Marisqueiras e pescadoras estiveram com a ministra da Mulher na semana passada

Redação
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Os policiais civis de 

Alagoas podem paralisar 

suas atividades para discu-

tirem a questão da carga 

horária da categoria com o 

governo de Alagoas. Para 

decidir sobre o assunto, os 

agentes da Polícia Civil vão 

se reunir, na próxima 4ª 

feira, para uma assembleia 

geral.

De acordo com os repre-

sentantes da categoria, a 

discussão se dá por conta 

da falta de conclusão do 

acordo sobre a majoração 

da carga horária por parte 

do Executivo estadual.

Por meio da assesso-

ria de imprensa, o Sindi-

cato dos Policiais Civis de 

Alagoas (Sindpol) infor-

mou que tem negociado 

com o Estado desde 2023, 

mas ainda não se chegou a 

um desfecho. 

O acordo ocorreu em 

2006 e aumentou a carga 

horária de 30 para 40h, 

conforme a categoria, mas 

sem que tivesse havido 

uma compensação finan-

ceira. Os policiais afirmam 

que concordam em abdicar 

do pagamento retroativo 

para viabilizar a implemen-

tação da majoração.

O
p l a n o  d e  p o l i -

ciamento para o 

Carnaval deste ano, 

em Alagoas, vai contar – 

conforme informações da 

Secretaria de Estado da 

Segurança Pública – com 

a presença de mais de 2 

mil policiais, que serão 

encaminhados para todas 

as áreas o Estado, como a 

Região Metropolitana, Lito-

ral Norte, Zona da Mata, 

Agreste, Sertão e Litoral Sul. 

A ideia é uma ampla 

cobertura das 5 regiões 

do Estado, com reforço de 

patrulhamento ostensivo 

e planos de prevenção nas 

regiões de maior concentra-

ção de festas carnavalescas.

Os mais de 2,2 mil poli-

ciais serão mobilizados em 

cada um dos dias, iniciando 

pelo Sábado de Zé Pereira, 1º 

de março e permanecendo 

com o reforço do efetivo até 

o dia 5, quando se dá a Quar-

ta-feira de Cinzas. O plano 

foi apresentado durante 

uma reunião na Academia 

de Polícia Militar de Alagoas 

e foi detalhado pelo coman-

dante-geral da Polícia Mili-

tar, coronel Paulo Amorim. 

“Estamos intensificando 

a segurança durante o perí-

odo oficial de Carnaval, 

tanto na capital quanto em 

todo o estado, do Norte ao 

Sul, do Litoral ao Sertão, 

para garantir a proteção dos 

foliões, alagoanos e turistas. 

Nosso objetivo é proporcio-

nar uma festa segura para 

quem vai brincar e garantir 

tranquilidade para aqueles 

que preferem descansar”, 

enfatizou o coronel Paulo 

Amorim, salientando que 

foram observadas as espe-

cificidades dos municípios 

com tradição carnavalesca 

e daqueles que têm firmado 

os Termos de Ajuste de 

Conduta (TACs).

O Comando de Policia-

mento da Região Metropoli-

tana mobilizará 763 policiais 

por dia. Serão 398 policiais 

por unidades de área que 

compõem o orgânico do 

CPRM. Ao todo, serão 365 

militares reforçando a segu-

rança durante os dias de 

folia, além de 34 conjuntos 

de Cavalaria.

Quanto às viaturas 

empregadas serão 103 do 

policiamento ordinário 

e 45 de reforço, somente 

na região do CPRM, que 

compreende 10 municípios: 

Maceió, Rio Largo, Mare-

chal Deodoro, Pilar, Satuba, 

Barra de Santo Antônio, 

Paripueira, Santa Luzia 

do Norte, Coqueiro Seco e 

Barra de São Miguel. São 19 

unidades operacionais, as 

chamadas OPMs, sendo 9 

de área e 10 OPMs especia-

lizadas. As demais regiões 

também receberão reforços 

semelhantes.

Redação

O advogado Bruno 
Leahy foi designado 
pelo governador Paulo 
Dantas (MDB) como 
controlador-geral inte-
rino de Alagoas. Ele subs-
titui a também advogada 
Caroline Balbino, que 
deixa o cargo por deci-
são própria. A nomea-
ção foi oficializada em 
decreto publicado em 
edição do Diário Oficial 
do Estado  na 6ª feira 
passada.  A escolha de 
Leahy para a função já 
era esperada, uma vez 
que, na condição de 
secretário-adjunto da 
Controladoria-Geral do 
Estado (CGE), ele assu-
mia a posição sempre 
que a então controladora 
se ausentava. “Vamos 
dar continuidade ao 
trabalho que vem sendo 
desenvolvido, alinhado 
às diretrizes do governo 
Paulo Dantas. Nosso 
compromisso é forta-
lecer cada vez mais a 
transparência e a integri-
dade na gestão pública 
de Alagoas, garantindo 
que a sociedade tenha 
acesso às informações e 
confiança na administra-
ção do Estado”, afirmou 
o controlador-geral inte-
rino. 

Leahy ingressou 
na CGE em abril de 
2024 junto com Caro-
line Balbino. Desde 
então, esteve à frente 
de projetos estratégicos 
para o controle interno 
em Alagoas, incluindo 
a conquista do Selo 
Prata em Transparência 
Pública, a moderniza-
ção de ferramentas de 
auditoria e a liderança 
em iniciativas voltadas à 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD).

Diári Oficial

Dantas troca 

o comando da 

Controladoria 

Geral do Estado
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Categoria quer solução para majorar os vencimentos

Polícia Militar fez reunião para ajustes finais do policiamento

Plano de Segurança contará 
com mais de 2 mil policiais
Carnaval, Foco é prevenção e patrulhamento nos locais de maior concentração

Assembleia Geral

Policiais discutem possível paralisação 
do trabalho por causa de carga horária



O Ministério da Educa-
ção (MEC) pagará, a partir 
de 3ª feira, a parcela de R$ 
1 mil do Pé-de-Meia a estu-
dantes que participam do 
programa e que concluíram 
1 dos 3 anos do ensino médio 
regular em escola pública 
em 2024. Os pagamentos 
dessa parcela de incentivo à 
conclusão do curso seguem 
até a 5ª feira, de acordo com 
a série dos estudantes.

Adicionalmente, os 
alunos aprovados no 3º ano 
em 2024, que participaram 
dos 2 dias da última edição 
do Exame Nacional do 

Ensino Médio (Enem), rece-
berão mais R$ 200,00.

Os depósitos serão feitos 
após o Tribunal de Contas da 
União (TCU) desbloquear, 
no dia 12, R$ 6 bilhões para 
o pagamento das parcelas 
do programa, apelidado de 
Poupança do Ensino Médio.

O Pé-de-Meia é direcio-
nado a estudantes matricu-
lados no ensino médio em 
escolas públicas, inscritos no 
Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do governo fede-
ral (CadÚnico).  A poupança 
tem o objetivo de promover 
a permanência dos alunos e 
a conclusão dessa etapa de 
ensino.

O ministro da Educação, 

Camilo Santana, comentou, 
na rede social, a importância 
da política. “No programa 
Pé-de-Meia você pode 
ganhar até R$ 9,2 mil como 
incentivo à permanência 
na escola. Esse é o grande 
programa do governo para 
garantir a permanência do 
nosso jovem na escola”, 
declarou.

Para os estudantes 
que terminaram o 3º ano 
em escola pública no ano 
passado, ou seja, se forma-
ram no ensino médio regu-
lar, os depósitos serão feitos 
na 3ª e 4ª feira, conforme a 
data de nascimento. No dia 
25, recebem os nascidos em 
janeiro, fevereiro, março, 

abril, maio e junho. Em 26 de 
fevereiro, recebem os aniver-
sariantes de julho, agosto, 
setembro, outubro, novem-
bro e dezembro.

Os valores depositados 
(R$ 1 mil do incentivo-con-
clusão e mais R$ 200,00 pela 
participação no Enem 2024) 
poderão ser sacados imedia-
tamente.

Já os alunos do Pé-de-
-Meia aprovados no 1º ou 
2º ano do ensino médio em 
2024 terão R$ 1 mil depo-
sitados na modalidade 
poupança na 5ª feira, inde-
pendentemente da data 
de nascimento. A quantia 
somente poderá ser retirada 
após concluírem o ensino 

médio.
Camilo Santana explicou 

o que acontece com quem 
passa de ano, mas ainda não 
concluiu o ensino médio. 
“Aos alunos que conclu-
íram o 1º ou o 2º ano do 
ensino médio, vamos depo-
sitar R$ 1 mil da poupança 
e esse dinheiro vai ficar lá 
rendendo. É bom lembrar, 
você só vai poder sacar ao 
final da conclusão do ensino 
médio. Os recursos repas-
sados à Caixa serão deposi-
tados nas contas que foram 
abertas automaticamente 
pela instituição em nome 
de todos os beneficiários do 
Pé-de-Meia que cumprem 
os critérios do programa”.

O
ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) traça 
estratégias para as 

manifestações marcadas 
para o próximo mês. Ele 
quer concentrar os temas a 
serem tratados para que as 
manifestações tenham os 
mesmos direcionamentos. 

A aliados, Bolsonaro 
disse querer focar no projeto 
de lei que anistia conde-
nados pelos atos de 8 de 
janeiro de 2023 e em bandei-
ras como “fora Lula 2026”.

Por enquanto, a oposi-
ção evita falar explicita-
mente no impeachment do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) e foca na pauta 
de uma disputa presiden-
cial sem o petista no ano 
que vem.

Os discursos nos atos 
bolsonaristas devem apro-
veitar a queda da popula-
ridade de Lula e abordar 
outros assuntos, como o 
PIX – quando notícias falsas 
atribuíram uma taxação do 
governo ao mecanismo de 

pagamento – e também a 
alta no preço dos alimentos. 
As 2 pautas já são traba-
lhadas por parlamentares 
da oposição, sobretudo na 
Câmara dos Deputados.

Em vídeo que tem sido 
distribuído em canais bolso-

naristas, o ex-presidente 
aparece convocando apoia-
dores para participarem 
dos atos. Na gravação, além 
de falar sobre anistia e Lula, 
Bolsonaro cita a segurança 
pública do país e a liberdade 
de expressão.

Agência Brasil

O ministro Alexan-
dre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) que partiu dele 
a decisão de desativar o 
seu perfil na rede social 
X. Questionado pela 
CNN, Moraes disse: 
“Me retirei”. O ministro 
já não utilizava a rede 
desde janeiro de 2024, 
em meio ao embate com 
o dono da rede, Elon 
Musk. E este foi apon-
tado como motivo para 
deixar a rede agora.

Moraes ressalta que 
a decisão não tem rela-
ção com os ataques na 
internet e ações da justiça 
sobre as redes sociais.

Redes sociais

Moraes diz à 

CNN que partiu 

dele a decisão 

de sair do X

CNN Brasil

CNN Brasil

Bolsonaro quer focar na retirada de Lula na disputa presidencial do ano que vem

Protestos: Jair Bolsonaro quer 

“anistia” e “fora Lula” em foco
Pós-denúncia, Ex-presidente convoca apoiadores para atos no próximo mês

Benefício

Pé-de-Meia será depositado na conta de alunos a 
partir da 3ª feira, afirma Ministério da Educação
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O Governo de Alagoas 
confirmou uma operação de 
crédito de R$ 867,893 milhões 
com o Banco Bradesco, após 
uma disputa acirrada entre 
outras 5 instituições finan-
ceiras públicas e privadas 
brasileiras. O processo é 
resultado da Chamada 
Pública nº 05/2024, lançada 
pela Secretaria da Fazenda 
do Estado de Alagoas (Sefaz) 
no ano passado.

O financiamento conta 
com garantia da União e 
evidencia a confiança que 
tanto o mercado quanto o 
Tesouro Nacional têm na 
gestão fiscal e na capacidade 
de pagamento do governo. 
“Esta é mais uma operação 
de crédito importante para 
Alagoas e que referenda 
não só a trajetória de solidez 
da nossa gestão financeira, 
como também confirma que 

a administração pública está 
comprometida em aplicar os 
recursos em obras que asse-
gurem retornos socioeco-
nômicos ao estado”, avalia 
a secretária da Fazenda, 
Renata dos Santos.

A captação dos recur-
sos reforçará o Programa 
Visão Alagoas III, voltado a 
obras de infraestrutura em 
geral, de urbanização e de 
construção de unidades de 
saúde, além de compra de 
equipamentos. Dentre os 
projetos, a contratação do 
crédito garantirá a acelera-
ção de obras de saneamento 
em todo o estado, além de 
melhorias em instalações 
de atendimento direto à 
população, como hospitais 
públicos. O processo de 
contratação de crédito com 
esse fim foi inicialmente 
avaliado pela Assembleia 

Legislativa, que aprovou a 
Lei nº 9.420, de 13 de dezem-
bro de 2024.

O contrato de financia-
mento a ser assinado com 
o Bradesco é o primeiro 
da instituição com o setor 
público. O banco privado 
apresentou a proposta com 
o menor Custo Efetivo 
Total, superando as demais 
instituições financeiras e 
cumprindo integralmente as 
condições previstas no edital 
que rege a Chamada Pública. 
Participaram também do 
certame o Banco do Brasil, o 
BNDES, o Itaú Unibanco em 
consórcio com o Santander, 
o BNB e a Caixa Econômica 
Federal.

“A participação de tantos 
agentes financeiros relevan-
tes e com propostas muito 
competitivas chancela a 
análise positiva de nossa 

capacidade de pagamento 
e a segurança técnica e jurí-
dica que asseguramos nessa 
concorrência”, comple-
menta a secretária especial 
do Tesouro Estadual, Moni-
que de Assis.

As 6 propostas recebi-
das na Chamada Pública 
apresentaram estrutura 
financeira semelhante, 
com taxas baseadas no CDI 
(Certificado de Depósito 
Interbancário), acrescido de 
um spread. A garantia da 
União aumenta a segurança 
para as instituições finan-
ceiras e atesta a capacidade 
do Estado de Alagoas em 
honrar com seus compro-
missos. Para a secretária 
Renata dos Santos, o sucesso 
da operação de crédito está 
associado com os amplos 
resultados socioeconômicos 
de Alagoas.

O 
s dados apresen-

tados pela Confe-

deração Nacional 

do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo (CNC) 

afirmam que o período 

carnavalesco, em todo 

o país, deve movimen-

tar R$ 12,03 bilhões. 

Deste dinheiro, a fatia 

que será movimentada 

em Alagoas, conforme o 

mesmo estudo, é de R$ 

104,46 milhões. 

Caso se confirme, o 

Carnaval de 2025 repre-

sentará, em termos de 

dados econômicos, um 

crescimento de 3,78%, já 

que – no ano passado – a 

movimentação financeira, 

em Alagoas, foi de R$ 

100,65 milhões da receita 

turística injetada pela festa 

de Momo. 

Ao comentar a expec-

tativa, o presidente da 

Federação do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo 

do Estado de Alagoas, 

Adeildo Sotero, comen-

tou que Alagoas tem 

uma particularidade que 

amplia o potencial econô-

mico dos festejos.  “Nosso 

estado tem uma dinâmica 

interessante: a capital 

Maceió se consolidou com 

as prévias carnavalescas, 

enquanto as cidades do 

interior, principalmente 

as litorâneas, são desti-

nos procurados durante 

a festa. E isso fortalece o 

comércio, principalmente 

nos setores de serviços e 

turismo, como gastrono-

mia, hotelaria e de entrete-

nimento”, ressalta.

Redação

Obras

AL confirma crédito privado de R$ 867,8 
milhões para investir em infraestrutura

A Defensoria Pública 
de Alagoas (DPE/AL), 
por meio do Núcleo de 
Proteção Coletiva, segue 
pressionando a Prefei-
tura de Maceió para 
cumprir uma decisão 
judicial que determina 
a realização de obras 
emergenciais em uma 
encosta na Rua C50, 
Quadra C58, no Bene-
dito Bentes. O local, 
afetado por uma cratera 
aberta há mais de 2 anos, 
representa risco para 
dezenas de famílias.

Embora a Justiça 
tenha concedido liminar 
em março de 2024, orde-
nando o início imediato 
das intervenções, a 
administração munici-
pal ainda não apresentou 
uma solução definitiva. 
Até o momento, apenas 
medidas paliativas 
foram adotadas, sem 
impedir o avanço da 
erosão. Em resposta 
à Justiça, a Prefeitura 
alegou que um projeto 
estaria em fase de apro-
vação pela Caixa Econô-
mica Federal, mas não 
forneceu documentos 
que comprovem a exis-
tência da proposta ou 
um prazo para execução.

Diante da inércia 
do Município, a Defen-
soria protocolou nova 
petição em 29 de janeiro 
de 2025, solicitando 
punições mais rigorosas 
pelo descumprimento 
da decisão judicial. 
Entre os pedidos, estão 
o aumento da multa 
diária, a intimação do 
Secretário Municipal de 
Infraestrutura para pres-
tar esclarecimentos e a 
comunicação ao Minis-
tério Público sobre crime 
de desobediência.

Benedito Bentes

DPE cobra 

cumprimento 

de decisão para 

conter cratera

Festejos são aguardados pelos setores de comércio e serviços

Carnaval deve movimentar
R$ 104 milhões em Alagoas
Expectativa, Em todo o país, o período deve injetar mais de R$ 12 bi na economia
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Desde que deixou a 
presidência da Câmara 
dos Deputados, o depu-
tado federal Arthur Lira 
(Progressistas) tem adotado 
cautela ao falar sobre o seu 
futuro político em Brasília 
(DF), bem como em relação 
às articulações políticas em 
Alagoas na busca por viabi-
lizar sua candidatura ao 
Senado Federal em 2026.

At u a l m e n t e ,  e m 
Alagoas, Lira é um dos alia-
dos do prefeito de Maceió, 
João Henrique Caldas, o JHC 

(PL), mas – conforme basti-
dores – há quem comente 
que as relações entre ambos 
se encontram estremecidas. 

Em relação ao poder em 
Brasília, Arthur Lira esteve 
em uma festa que reuniu 
diversas autoridades dos 
três poderes, incluindo o 
vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin 
(PSB), e o atual presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republica-
nos). Ou seja: um espaço 
também para articulações. 

Durante o evento, Lira 
foi abordado sobre a possi-
bilidade de assumir um 

ministério no governo do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o Lula (PT), e 
desconversou. O deputado 
busca manter a aproxima-
ção com o governo federal, 

mas ao mesmo tempo reflete 
sobre a avaliação de Lula 
que tem decaído. Ele sabe 
que, em Alagoas, possui 
eleitores mais alinhados à 
direita. 

A recente declaração 
do governador Paulo 
Dantas (MDB) reafir-

mando que não vai deixar 
o cargo para tentar concor-
rer a um cargo eletivo em 
2026 impacta diretamente 
no futuro político do vice-
-governador Ronaldo Lessa 
(PDT), que – conforme 
informações de bastidores – 
contava com a possibilidade 
de assumir o governo esta-
dual na reta final e, com isso, 
abrir a possibilidade de ser 
candidato à reeleição. 

Porém, com a perma-
nência de Dantas no cargo, 
as chances de Ronaldo 
Lessa conseguir articular 
uma candidatura ao Execu-
tivo para tentar reocupar a 
cadeira na qual já esteve por 
dois mandatos é pratica-
mente nula. Ao vice-gover-

nador – permanecendo no 
grupo político o MDB – foi 
ofertada, segundo informa-
ções de bastidores, a estru-
tura para disputar uma das 
cadeiras de deputado fede-
ral pelo PDT. 

Lessa também já ocupou 
este cargo no passado. O 
vice-governador, durante 
sua trajetória política, já foi 
prefeito de Maceió, gover-
nador de Alagoas, depu-

tado federal, vice-prefeito 
de Maceió e, agora, ocupa o 
atual espaço no Executivo. 
O desejo de Lessa, ainda 
segundo os bastidores, seria 
uma disputa pelo Senado 
Federal, cargo que ainda não 
ocupou. Quando disputou a 
eleição para o Senado, Lessa 
foi derrotado pelo ex-se-
nador Fernando Collor de 
Mello (PTB). 

Porém, a chapa do MDB 

não deve abrir espaço para 
que Lessa concorra a este 
cargo, já que a prioridade é a 
reeleição do senador Renan 
Calheiros (MDB). Ou seja: 
a encruzilhada do vice-go-
vernador pode acabar sendo 
aceitar a disputa por uma 
das vagas da Câmara dos 
Deputados ou partir para a 
aposentadoria política. 

Dantas
O governador Paulo 

Dantas se tornou uma das 
peças fundamentais do 
xadrez político que vem 
sendo jogado. Nos basti-
dores políticos, há quem 
aposte que permanecendo 
no governo até o fim, Dantas 
sairá do mandato como um 
nome forte do MDB para 
disputar, lá na frente, outro 
cargo Executivo, que seria 
– desta vez -a Prefeitura de 
Maceió, mas somente em 
2028.

Redação

Redação

Silêncio

Em festa com Alckmin e Motta, Lira 
desconversa sobre futuro político

De acordo com os 
bastidores da política 
alagoana, o prefeito de 
Maceió, João Henrique 
Caldas, o JHC (PL), já 
começou a se cacifar 
para as eleições estadu-
ais de 2026. O prefeito 
ainda não assume publi-
camente se será ou não 
candidato ao governo 
estadual, mas tem traba-
lhado nesse sentido.

Uma das estra-
tégias é aglutinar os 
nomes da oposição ao 
MDB, no interior de 
Alagoas, debaixo de um 
mesmo guarda-chuva, 
mantendo um bloco 
sólido para conseguir 
bons votos onde o ninho 
emedebista é mais forte, 
como mostraram as mais 
recentes pesquisas elei-
torais.

Segundo as pesqui-
sas, JHC leva ampla 
vantagem sobre o MDB 
– mesmo com a candi-
datura do ministro dos 
Transportes, Renan 
Filho, ao governo esta-
dual – em Maceió, mas 
Renan Filho tem apare-
cido mais forte em 
muitas regiões do inte-
rior, ocasionando uma 
disputa entre os 2 em um 
acirramento voto a voto. 

O prefeito sabe 
que precisa construir 
também uma boa base 
para além da Região 
Metropolitana, por isso 
tem buscado nomes para 
serem incorporados ao 
seu grupo em regiões 
mais distantes da capital, 
como no Sertão alago-
ano, onde conversa com 
lideranças que já foram 
próximas do MDB, mas 
hoje estão distantes. 

É o jogo sendo 
jogado.

Política

JHC começa a 

articular apoios 

pelo interior de 

olho em 2026

Lessa já foi prefeito de Maceió, governador de AL e deputado federal

Arthur Lira não fala em articulações políticas neste momento

Decisão de Dantas cria dúvida 
sobre futuro político de Lessa 
Eleições 2026, Lessa esperava assumir comando de Alagoas, conforme bastidores
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Mulher
O governo do Estado assinou 

um contrato com o Ministério 

das Mulheres que tem um 

significado emblemático, no 

combate a violência contra a 

mulher.

Estado e governo federal vão 

construir a 1ª Casa da Mulher 

Brasileira em Alagoas, um 

espaço essencial para acolher 

e garantir direitos às vítimas 

de violência.

No Estado serão 3 casas com 

essa finalidade. A verba é de 

R$ 19 milhões.

Posse
O Tribunal Regional do Tra-

balho da 19ª Região (TRT-AL) 

tem novo presidente desde a 

6ª feira passada.

O desembargador Jasiel Ivo e a 

desembargadora Anne Helena 

Fischer Inojosa, assumem a 

presidência e a vice-presidên-

cia, respectivamente, para o biênio 2025/2026.

 Jasiel Ivo conquistou o cargo pela competência e a capacidade de 

articulação na corte.

Marcelo Firmino

marcelofirmino@uol.com.br

Decidido

Deu ruim

Motivação Na estrada

A delação escanca-

rada na mídia do 

ex-ajudante de ordens 

de Jair Bolsonaro, 

o tenente-coronel, 

Mauro Cid, é bomba 

devastadora. Mais 

ainda é o relatório do 

procurador Gonet.

Agora deu ruim 

mesmo. Mas há os que 

dizem que é “perse-

guição a um inocente”.

Mas, que pode render 

muito papo na Papu-

da, isso pode.

Há no meio político 

alagoano uma série 

de “apostadores” que 

teimam em jogar com 

os fatos e boatos. São 

muitos os que dizem 

que o ex-presidente 

da Câmara Arthur 

Lira (PP) não será 

candidato ao Senado.

Lira e Renan Ca-

lheiros ainda são os 

nomes mais fortes, 

na atualidade, para 

as 2 cadeiras de 

senadores. Enquanto 

Calheiros se mantém 

firme na disputa, Lira 

parece que ainda não 

encontrou a motiva-

ção necessária.

Ou está naquela de 

que tudo ao seu devi-

do tempo.

A dúvida

Na emenda

Candidata a deputada federal em 2026, 

a psicóloga Tereza Nelma está em um 

dilema sério. Por qual legenda disputar 

as eleições?

Ela tem convite do MDB, convite do 

PT e até do PSDB para construir a 

caminhada visando reconquistar a 

cadeira no plenário da Câmara.

O MDB pode ser um caminho mais 

atraente, mas ao mesmo tempo o mais 

difícil de viabilizar o mandato. Não é 

impossível. Mas, a coligação vai exigir 

mais de uma carreta de votos.

O ministro do Supremo Tribunal Fede-

ral quer que a Polícia Federal faça uma 

ampla investigação para as emendas 

Pix destinadas pelos deputados e sena-

dores para a realização de eventos por 

parte das prefeituras brasileiras.

Se o caso for mesmo levado a sério vai 

ser um Deus nos acuda para uma cam-

bada de prefeitos em todos os Estados 

do País.

A emenda Pix é aquela que o dinheiro 

chega e só sabe quem mandou e como 

gastou o prefeito que recebe.

Candidato ao governo do Estado em 

2026, o prefeito JHC começa a ganhar 

estrada pelo Agreste e o Sertão ala-

goano. 

O prefeito de Maceió conta para isso 

com um estrategista sertanejo que 

sabe bem mexer as pedras do tabulei-

ro político.

Trata-se do ex-presidente da Assem-

bleia Legislativa Celso Luiz. Se antes 

foi um aliado do senador Renan 

Calheiros, hoje é parceiro de Arthur 

Lira e JHC. Topado.
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O 
governador Paulo Dantas tem reiterado que não deixará o 

governo de Alagoas para ser candidato nas eleições de 2026. 

“Vou ficar no cargo até o último dia do meu governo”, disse ele.

Reafirmou em plena Praça dos Martírios, durante evento com a 

ministra das Mulheres, Cida Gonçalves.

A mulherada presente no evento aplaudiu efusivamente.
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A  
S e c r e t a r i a  d e 

Estado da Educa-

ção (Seduc) divul-

gou o calendário de 

pagamento do Cartão 

Escola 10. O benefício 

referente aos estudan-

tes da rede estadual de 

ensino com frequência 

escolar de pelo menos 

90% no mês de dezem-

bro de 2024 será em 28 de 

fevereiro, enquanto, em 

31 de março, será depo-

sitado o benefício refe-

rente a fevereiro de 2025.

Lançado em dezem-

bro de 2021, o Cartão 

Escola  10  é  um dos 

maiores programas de 

combate à evasão escolar 

do Brasil, concedendo 

um benefício mensal a 

estudantes do ensino 

médio da Rede Estadual 

de Ensino com frequên-

cia escolar de, no mínimo, 

90%. Estes alunos rece-

bem o benefício mensal 

de R$ 100,00 (escolas de 

turno regular/parcial) 

ou R$ 150,00 (escolas de 

ensino integral), além do 

bônus de R$ 2 mil para os 

que concluírem o ensino 

médio. Em seus 3 anos de 

existência, o programa 

soma investimentos de 

R$ 585 milhões e serviu 

de referência para o 

programa do Governo 

Federal Pé de Meia.

“O Cartão Escola 

10 foi um instrumento 

importantíssimo para o 

retorno à normalidade 

nas nossas escolas após 

o período mais crítico 

da pandemia. Graças 

a ele, resgatamos mais 

de 40 mil alunos que 

haviam evadido. Dessa 

forma, nosso governa-

dor Paulo Dantas buscou 

fortalecer ainda mais o 

programa, aumentando 

para R$ 150 o benefício 

pago aos estudantes do 

ensino integral”, destaca 

a secretária de Estado 

da Educação, Roseane 

Vasconcelos.

 Calendário
28 de fevereiro – estu-

dantes com frequência 

escolar em dezembro de 

2024; 31 de março - estu-

dantes com frequência 

escolar em fevereiro de 

2025; 30 de abril - estu-

dantes com frequência 

escolar em março de 

2025; 30 de maio - estu-

dantes com frequência 

escolar em abril de 2025; 

30 de junho - estudantes 

com frequência esco-

lar em maio de 2025; 31 

de julho - estudantes 

com frequência escolar 

em junho de 2025; 29 

de agosto - estudantes 

com frequência escolar 

em julho de 2025; 30 de 

setembro - estudantes 

com frequência escolar 

em agosto de 2025; 31 

de outubro - estudantes 

com frequência escolar 

em setembro de 2025; 28 

de novembro - estudan-

tes com frequência esco-

lar em outubro de 2025; 

e 29 de dezembro - estu-

dantes com frequência 

escolar em novembro de 

2025.

Bolsa Conclusão
O s  e s t u d a n t e s 

concluintes do ensino 

médio em 2024 começam 

a receber o bônus de R$ 2 

mil a partir do dia 31 de 

março. Quem não rece-

ber em março, será pago 

nos meses subsequentes.

Seduc divulga o calendário de 
pagamento do Cartão Escola 10
rede estadual, No próximo dia 28 será pago o benefício referente à frequência de dezembro de 2024

Cartão Escola 10 beneficia milhares de estudantes alagoanos
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Se pensa em longevidade na política, Arthur 
precisará, com urgência, fazer a conexão com o 
articulado e corajoso Lira (de Brasília). Caso seja 
possível, o deputado federal larga como um dos 
favoritos, em 2026, para permanecer onde está, 
desde 1º de fevereiro de 2011. No 4º mandato 
consecutivo, o vaqueirão “bom de boi” chegou 
longe demais. Talvez nem ele mesmo acreditasse 
que um dia pudesse ser líder do maior e mais 
dominador bloco político do país (o Centrão). 
Certamente não vislumbrou, quando passou de 
estadual para federal, que um dia fosse o presi-
dente e reeleito da Câmara Federal, com poder e 
coragem para dar as cartas em 2 governos anta-
gônicos (Bolsonaro e Lula). “Esperteza, quando é 
muita, come até o dono”, disse Tancredo Neves.
Arthur e Lira são vitoriosos no que fazem. Agem 
iguais, pensam parecido, mas decidem diferente 
os próximos passos. É aí onde mora o perigo. Vale 
lembrar, e ressaltar que, como deputado federal e 
presidente da Câmara, Arthur Lira cumpriu seu 
dever de enviar recursos, veículos e máquinas 
como nenhum outro. A questão, agora, é a se-
guinte: Arthur, pelo que viveu nos últimos 6 anos, 
como líder do Centrão e presidente da Câmara, 

talvez não consiga se agarrar com a humildade 
e trabalhar para voltar à presidência. Sua dispo-
sição pelo Senado é um risco que um cerebral 
não correria. Esperto e sábio não têm o mesmo 
significado. Há um jogo sendo jogado e Arthur 
tem protagonismo (por merecimento). O nó da 
questão é que, do outro lado, há alguém (mais de 
um) querendo derrubá-lo. Em 2026, 5 protago-
nistas estarão na disputa e, apenas 1 não há de se 
preocupar com as urnas. Os demais - Renan, Re-
nan Filho, Arthur Lira e JHC - não podem correr o 
risco da derrota, porque será fatal. 
A foto com aliados de Arthur (e de outros) com 
a fachada de 1 de suas fazendas ao fundo, sem 
as presenças de JHC e Luciano Barbosa (seus 2 
aliados mais importantes, eleitoralmente falando) 
mostra que, se continuar querendo mostrar força 
demais, vai sentir na pele o que os bois que ele 
derruba sentem, ao caírem de lado na faixa das 
pistas de vaquejada. A foto diz muito, Arthur. 
Tem puro-sangue, mestiço e Denorex. Ahh: 
Renan Filho na Casa Civil não facilitará nada. 
Também preste a atenção na fila dos pretensos se-
nadores. Nem sempre onde passa um boi, passa 
a boiada.

Coluna do Wadson Régis

Q 
uando a folia passar, para muitos, a ressaca 
será de “matar”. Para outros, de chorar; 
há os que vão lamentar e os que ficarão 

sem a boquinha no Governo do Estado. Dá, até, 
para fazer uma rima de marchinha, mas para essa 
turma que curtiu demais o bom mesmo é colocar 
a cabeça no lugar, porque é sempre depois do 
Carnaval que o Brasil começa a andar. 
A informação é quente e vai queimar muita 
gente, antes do previsto. Muito pelo erro (mais 
um) estratégico de Arthur Lira. É impressionante 
como alguém que chegou tão longe, pautou 2 go-
vernos antagônicos, liderou (no passado recente) 
o maior e mais voraz bloco político do país, não 
consiga olhar para o próprio cercado e perceber 
as ameaças que podem deixá-lo, acredite: sem 
pasto, sem bois e sem mandato. Não vou entrar 
nos detalhes do modus operandi de Renan, mas 
todos sabem que o Calheirão, quando espirra é 
porque sabe que o jogo está jogado. O Adversário 
de Arthur não é Marcelo Victor, Paulo Dantas, 

Alfredo Gaspar, Renan Filho ou JHC, é Renan Ca-
lheiros, que erra pouco e se torna um leão quando 
percebe que está sob ameaça. 
Esse detalhe Arthur não percebeu (a tempo) e 
deixou o jogo ser jogado (ao seu modus made in 
Alagoas – derrubando boi).
Com a queimada de largada de Arthur, o gover-
nador Paulo Dantas vai intensificar uma operação 
prevista para o 2º semestre. Vai autorizar (mas 
já está definido) uma limpeza geral no bloco de 
aliados, para ajustar o custeio da máquina e abrir 
espaços para novos aliados.

Limpeza à vista O mesmo erro de leitura

Em 2021, Arthur Lira e Marcelo Vic-
tor eram parceiros políticos e só não 
fizeram Davi Filho prefeito de Maceió 
por detalhes que fugiram do controle 
deles (foram enganados por alguns 
que haviam dado a palavra). A par-
ceria acabou porque Arthur fez por 
onde (sem mais detalhes). Mas... tudo 
o que Arthur disse que não aconte-
ceria, aconteceu (sic e kkk). Ele dizia 
que Renan Filho não seria candidato 
ao Senado e, portanto, ficaria até o 
último dia.  
Também disse que Paulo Dantas não 
tinha a menor chance de vencer a 
eleição para o Governo. Arthur só so-
breviveu porque tinha em Brasília, à 
época, o Lira, líder do Centrão e mui-
to bem articulado). Foi o Lira quem 
salvou o Arthur. Se você dedica tem-
po para observar política sabe do que 
estou falando aqui. Agora, Arthur 
Lira volta a fazer sua própria leitura. 
Disse a JHC que será candidato ao 
Senado e que JHC vá para o governo, 
porque (na visão/ilusão dele) Renan 
Filho não será candidato ao Governo 
(está valendo - eu acredito) a máxima: 
cavalo velho não aprende passada. 
Qualquer ser, racional, deve saber 
que devemos decidir por nós, jamais 
pelos outros, ainda mais quando o 
assunto é política e quando do outro 
lado está Renan Calheiros (o adver-
sário/inimigo). Renan não gosta de 
Arthur, que também não gosta de 
Renan. 
Ao Arthur, excelente deputado fede-
ral para seus aliados, definitivamente 
o parlamentar que mais viabilizou 
recursos federais para Alagoas, 
uma frase: errar 1 vez é humano,2 
é burrice e 3 é de livre e espontânea 
vontade.    
Detalhe determinante: Arthur, 
quando teve o poder, não pensou 
em “amarrar JHC”. Esse erro supera 
todos os demais. 
Em tempo: Vou dar um tempo sobre 
Arthur (não vale a pena). 

Jornalista profissional, formado 

pela Universidade Federal de 

Alagoas (Ufal), é editor-geral do AL1

Caindo de banda

23 de fevereiro  |  202512 Correio Alagoano Política



Penedense X CRB 
O que faz a diferença nessa partida, em Penedo, é 
a boa vantagem construída pelo CRB no 1º jogo, 
em Maceió. Podendo até perder o jogo por 1 gol 
de diferença, o CRB vai mais tranquilo para esse 
encontro, mas não vai achando que nada de diferente 
pode acontecer, uma vitória por um placar maior dos 
donos da casa. Continua sendo um jogo equilibrado, 
com mais chances para o CRB, claro.

Competição rápida 
É importante, também, escrever que uma competição rápida e com 7 clubes participando 
dela, ainda com a desistência do Igaci que pediu para se afastar do campeonato antes de 
começar, não poderia ser diferente do que foi.  Penedense, CSA, ASA e CRB chegaram à 
fase semifinal nessa ordem, mas diante de CSE, Coruripe e Murici que entraram, apenas, 
para permanecer na 1ª divisão de um campeonato que não teve rebaixamento. Me preo-
cupa muito. Será o fim desses campeonatos?

CSA e ASA 
Os 2 times chegam na decisão por uma 
vaga na final do Campeonato Alagoano 
depois de jogos no meio de semana pela 
Copa do Brasil. O CSA conseguiu derrotar 
o Boa Vista, no Rio de Janeiro, e passou de 
fase. O ASA, em Arapiraca, foi eliminado 
nos tiros livres da marca do pênalti pelo 
Atlético Goianiense. No tempo normal do 
jogo, 1 a 1. Quem chega mais desgastado 
para esse jogo?

D   epois da rodada desse final de semana estarão definidos os finalistas do 
Campeonato Alagoano 2025. CSA e ASA se enfrentaram, ontem, no Estádio 
Rei Pelé. Penedense e CRB jogam, em Penedo, hoje, no Estádio Alfredo Leahy. 

E quem leva vantagem nesses jogos? A maior vantagem é a do CRB, que pode até 
perder por um gol de diferença que fica com a vaga. O ASA joga pelo empate para 
conquistar o mesmo objetivo. Dando CRB e ASA, seria a 4ª vez seguida que os 2 
times chegariam à final. 
Apesar das vantagens postas, nada está definido quanto à classificação, claro. Tudo se 
resolve em campo e vejo todos os 4 times em condições de chegarem à decisão, mesmo 
o Penedense com vantagem menor. É importante escrever nessa hora que chegam na 
decisão da semifinal os melhores times da competição, independente da classificação 
de cada um. São os melhores e mais organizados também fora de campo, com direto-
rias responsáveis, estruturas melhores e procurando fazer o melhor.

Conheçam os 
finalistas do alagoano

Você Para Pra Ler

Jorge Souto de Moraes

jorgesoutodemoraes@gmail.com

Dinheiro na conta

CSA, ASA e CSE, esse último ainda vai jogar, recebe-
ram R$ 830 mil para disputar a 1ª partida da Copa do 
Brasil. Quem passou de fase, que foi o caso do CSA, 
vai ser feito um PIX de mais R$ 1 milhão para jogar a 
2ª partida. O próximo adversário será a Tuna Luso/
PA, aqui, em Maceió. O ASA teve a chance de receber 
também, mas o jogador Souza Tibiri chutou a “mala” 
do dinheiro para a arquibancada quando perdeu o 
pênalti.

Na mesma tecla

Tem gente que acha que bater na mesma tecla não vai 
adiantar ou resolver nada. Penso diferente. Acho que 
sempre vale a pena, quando é para ajudar ou para trazer 
à tona um problema que possa, no mínimo, passar por 
uma solução ou a descoberta de algumas situações.
Por exemplo: é o caso dos meninos do CRB que estão 
deixando o time ou grupo de jogadores do amador. Vou 
falar pelo que ouço e me dizem. O clube está formando 
os meninos, alguns com grande futuro, inclusive tem 
um que é o maior destaque do sub-20 do Palmeiras, que 
saiu pelas portas do fundo e o CRB não ganhou nada 
com isso.
Quer outro exemplo: Hugo, lateral esquerdo do Corin-
thians Paulista, uma promessa na época e foi embora 
para o Goiás. O CRB não ganhou nada com essa transa-
ção. Foi negociado do clube goiano para o clube paulista, 
porque pertencia a empresários e ZERO para os cofres 
do clube. Mas acho que alguns ganharam com isso, com 
certeza.
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Apesar dos números 
serem muito menores do 
que os registrados durante 
a pandemia do coronaví-
rus, os dados do Informe 
Vigilância das Síndromes 
Gripais do Ministério da 
Saúde mostram que Alagoas 
foi um dos estados que regis-
trou maior taxa de morta-
lidade por Covid-19 neste 
ano, tendo 2 casos de faleci-
mento e 801 da doença. 

O Estado se encontra na 
lista daqueles que apresen-

tam maior taxa juntamente 
com o Acre, Amapá, Paraíba 
e Mato Grosso do Sul. Em 
todo o país, até o dia 8 de 
fevereiro, foram notificados 
94.701 casos de Covid-19 
e 429 óbitos. Os números 
voltam a preocupar gestores 
municipais, que contabili-
zam avanços na contamina-
ção. 

Deste número total de 
casos, mais de 68 mil foram 
registrados nos municípios 
do interior do país, somando 
também 271 mortes. Os 
demais são em relação as 
capitais. 

O Boletim Epidemioló-
gico da 6ª semana mostra 
uma redução no número 
de casos em pouco mais 
de 21%. Porém, apesar de 
menos casos houve um 
crescimento de 15,52% no 
número de óbitos. A preo-
cupação se dá em relação ao 
Carnaval. 

A taxa de incidência se 
encontra em 4,15% por 100 
mil habitantes. 

O especialista em doen-
ças tropicais do hospital 
Anchieta e infectologista 
Manuel Palácios afirma 
que o percentual é um sinal 

de alerta para a população. 
“Isso indica uma possível 
aceleração do vírus em 
determinadas áreas”, diz.

O Ceará foi o estado 
do país que mais registrou 
pessoas com a doença, 
contabilizando 12.172 casos.

D 
esde a 2ª semana 

de fevereiro que o 

transporte escolar 

municipal em Maceió virou 

uma “novela” que se desdo-

bra em diversos capítulos. 

Depois que o serviço foi 

suspenso em razão do fim 

do contrato entre a Secreta-

ria Municipal de Educação e 

a empresa terceirizada, que 

a gestão municipal busca 

alternativas para garantir o 

transporte escolar para as 

crianças da rede pública. 

Agora, mais uma revira-

volta: uma nova decisão 

judicial suspende a liminar 

que proibia a retomada do 

serviço e o transporte escolar 

vai retornar amanhã. 

Na semana passada, em 

uma reunião com repre-

sentantes do Ministério 

Público Estadual e da Secre-

taria Municipal de Educa-

ção (Semed) se chegou a 

um acordo para a retomada 

dos serviços, por meio de 

pagamento indenizatório 

a empresa sem contrato, 

dentro do prazo de 48h, para 

que assim houvesse a fisca-

lização dos veículos que, 

conforme o órgão ministe-

rial, alguns deles não garan-

tem a segurança.

Porém,  apesar  do 

acordo, a Semed resolveu 

retomar o serviço logo no dia 

seguinte, 5ª feira passada, 

sem que houvesse a inspe-

ção. Por conta disso, o MP 

moveu uma ação judicial 

contra a gestão municipal 

solicitando a paralisação do 

serviço para a realização das 

inspeções. Em razão da limi-

nar concedida em 1º grau, o 

transporte escolar municipal 

voltou a ser suspenso. 

Porém, no final da tarde 

da 6ª feira passada, houve 

mais uma reviravolta: o 

presidente do Tribunal de 

Justiça, desembargador 

Fábio Bittencourt, deferiu 

o pedido de suspensão de 

liminar impetrado pelo 

município de Maceió. Com 

isso, o retorno do serviço fica 

garantido. 

Em sua decisão, Bitten-

court destacou que “é de 

notório conhecimento as 

consequências negativas 

da suspensão do trans-

porte escolar, ainda que por 

curto período, bem como 

a importância da merenda 

para alunos de baixa renda, 

que muitas vezes não 

têm acesso à alimentação 

fora do ambiente escolar. 

Igualmente, não carece de 

comprovação a dificuldade 

dos familiares em manter os 

necessários cuidados com os 

infantes em caso de modifi-

cação do calendário”.

O magistrado permi-

tiu a liberação gradual dos 

veículos vistoriados pelo 

Departamento Municipal de 

Trânsito (DMTT). De acordo 

com ele, é “mais razoável e 

proporcional à necessidade 

de garantir o direito funda-

mental à Educação por 

meio do transporte escolar 

adequado em conformidade 

com as normas de segu-

rança”.

O presidente do TJ ainda 

diz que manter a liminar 

seria uma “ofensa a ordem 

social, ao dificultar, quiçá 

impedir, que alunos de 

baixa renda frequentassem 

as aulas”. Relembrando: o 

serviço havia sido suspenso 

pelo juízo da 28ª Vara Cível 

da Capital em caráter limi-

nar atendendo ao pedido 

do Ministério Público de 

Alagoas e da Defensoria 

Pública do Estado.

Redação

Redação

Saúde

Covid-19: Ministério mostra que Alagoas teve 
801 casos e 2 óbitos até o dia 8 de fevereiro

Semed vai poder retomar as aulas na rede pública municipal

Casos de Covid vira preocupação no período carnavalesco

TJ suspende liminar e garante 
retorno do transporte escolar
Justiça, “Novela” ganhou mais 1 capítulo e alunos devem voltar a ter o serviço amanhã
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A    
Procuradoria-Geral 

do Estado de Alagoas 

(PGE), diante da 

polêmica sobre a constru-

ção do novo Complexo de 

Saúde Mental em Maceió, 

que visa substituir o antigo 

Hospital Portugal Ramalho, 

defendeu o acordo firmado 

com a Braskem para a cons-

trução da nova unidade. 

Segundo o órgão, houve 

um equívoco do Ministério 

Público Federal (MPF) ao ter 

informado à imprensa que 

o Estado havia solicitado a 

anulação do acordo que se 

iniciou em 2022. De acordo 

com a PGE, o que o Estado 

fez foi apresentar embargos 

de declaração contra a deci-

são judicial que homolo-

gou parcialmente o acordo 

celebrado entre o Estado, 

a Universidade Estadual 

de Ciências da Saúde de 

Alagoas (Uncisal) e a mine-

radora. 

Ainda por meio da asses-

soria de comunicação, a PGE 

coloca que – apesar do texto 

do acordo ter sido previa-

mente submetido aos auto-

res da Ação Civil Pública 

(ACP) – somente depois 

da homologação judicial o 

MPF, a Defensoria Pública 

da União e o Ministério 

Público Estadual passaram 

a exigir alterações. Em razão 

disso, diz ainda a PGE, foi 

necessário o embargo já que 

essas demandas incluem 

cronogramas rígidos e 

penalidades que, na prática, 

inviabilizariam a execu-

ção adequada do projeto, 

criando incertezas e atra-

sos na implementação das 

obras.

“A tentativa de modificar 

unilateralmente o acordo 

durante a homologação 

judicial é desleal e contraria 

o princípio do contraditório. 

A decisão de homologar 

parcialmente o termo, sem 

permitir manifestação do 

Estado, compromete a segu-

rança jurídica e cria incerte-

zas na execução do projeto. 

Nosso objetivo é assegurar 

o cumprimento do acordo 

nos termos negociados, sem 

imposições que inviabili-

zem sua implementação”, 

afirmou o procurador Caio 

Alcântara.

O coordenador da 

Ceprac, procurador Alysson 

Souza, reforçou o compro-

misso do Estado com a 

rápida execução do acordo, 

desde que os termos nego-

ciados sejam respeitados. 

“Seguimos à disposição 

para dialogar e construir um 

entendimento com o MPF, 

DPU e MP/AL, mas é essen-

cial que os compromissos 

firmados sejam preservados 

para que o novo hospital se 

torne realidade”, destacou.

As tratativas para a cons-

trução do novo Complexo 

de Saúde Mental come-

çaram em 2022, envol-

vendo o Estado, a Uncisal 

e a Braskem, sob mediação 

da Câmara de Prevenção 

e Resolução Administra-

tiva de Conflitos (CPRAC/

PGE-AL). No início de 2024, 

mesmo com as negociações 

em estágio avançado, o 

MPF, DPU e MP/AL ajuiza-

ram a ACP. 

Em agosto de 2024, a 

minuta final foi apresentada 

aos autores para análise e 

manifestação. Como não 

houve objeções, o Termo de 

Autocomposição foi forma-

lizado e submetido à homo-

logação judicial.

Resposta, Unidade visa substituir antigo Hospital Portugal Ramalho; tratativas iniciaram em 2022

PGE defende acordo com Braskem 
para o Complexo de Saúde Mental

Redação

Portugal Ramalho fica na área que deve ser desocupada



Um porta-voz das 
Forças de Defesa de Israel 
(IDF), Daniel Hagari, afir-
mou em comunicado que 
os bebês Kfir e Ariel Bibas, 
de 10 meses e 4 anos de 
idade, respectivamente, 
não foram mortos em 
ataques aéreos, e sim pelo 
próprio grupo armado 
Hamas, que os manteve 
reféns desde 2023.

“Após o exame forense, 
podemos confirmar que 
o bebê Kfir Bibas, com 
apenas dez meses de 
idade, e seu irmão mais 
velho Ariel, com quatro 
anos, foram ambos brutal-
mente assassinados por 
terroristas enquanto eram 
mantidos reféns em Gaza 

até novembro de 2023″, 
declarou Hagari. “Essas 
duas crianças inocentes 
foram feitas reféns vivas, 
junto com sua mãe Shiri, 
em 7 de outubro de 2023.”

“Ao contrár io  das 
mentiras do Hamas, Ariel 
e Kfir não foram mortos 
em um ataque aéreo”, 
continuou o porta-voz. 
“Ariel e Kfir Bibas foram 
assassinados por terro-
ristas a sangue frio. Os 
terroristas não atiraram 
nos dois jovens. Eles os 
mataram com as próprias 
mãos. Depois, eles come-
teram atos horríveis para 
encobrir essas atrocida-
des”, assinalou

Ainda de acordo com 
Hagari,  a avaliação é 
baseada em descobertas 
forenses feitas por meio de 

processos de identificação 
e inteligência em Israel. O 
porta-voz acrescenta que o 
corpo da mãe dos jovens, 
Shiri Bibas, não foi devol-
vido conforme acordado 
entre Israel e Hamas, e 
que no lugar dela teria 
sido enviado o corpo de 

uma mulher anônima. 
Em resposta, o Hamas 
comunicou que os restos 
mortais de Shiri pare-
cem ter sido misturados 
a outros nos escombros 
após um ataque aéreo de 
Israel atingir o local onde 
ela era mantida.

O 
p a p a  F r a n c i s c o 

completou uma 

semana internado 

com quadro de pneumonia 

nos 2 pulmões. O pontífice 

teve uma boa noite de sono, 

levantou-se e se alimentou 

no café da manhã na 6ª feira 

passada, de acordo com o 

Vaticano. 

Francisco, que tem 88 

anos, está sendo tratado no 

Hospital Gemelli, em Roma, 

onde foi internado em 14 de 

fevereiro após enfrentar 

dificuldades respiratórias 

por vários dias.

A pneumonia bilateral 

é uma infecção grave que 

pode inflamar e cicatrizar 

ambos os pulmões, dificul-

tando a respiração.

Na 5ª feira passada, o 

Vaticano informou que, 

pelo 2ºsegundo dia conse-

cutivo, a condição de Fran-

cisco estava ligeiramente 

melhorando, acrescen-

tando que “os parâmetros 

hemodinâmicos continuam 

estáveis”.

“Esses parâmetros se 

referem à capacidade do 

corpo de regular o fluxo 

sanguíneo através de seus 

órgãos e tecidos”, explicou 

o Vaticano.

Antes da confirmação 

do quadro de pneumonia, 

o Vaticano havia infor-

mado que o papa estava 

enfrentando uma infecção 

polimicrobiana e que ele 

permaneceria no hospital 

pelo tempo necessário para 

tratar uma “situação clínica 

complexa”. 

Um oficial do Vaticano 

ouvido pela agência de notí-

cias Reuters, que preferiu 

não ser identificado, disse 

que Francisco estava respi-

rando por conta própria.

G1

CNN

Faixa de Gaza

Bebês israelenses liberados pelo Hamas 

não foram mortos durante ataque aéreo

O  e n v i a d o  d o s 
EUA para tratar a 
guerra na Ucrânia, 
Keith Kellogg, disse 
que teve discussões 
“extensas e positivas” 
com o presidente ucra-
niano,  Volodymyr 
Zelensky.

“Um dia longo e 
intenso com a lide-
rança sênior da Ucrâ-
nia”, escreveu Kellogg 
em uma publicação 
na rede social X que 
também compartilhou 
a mensagem de vídeo 
de Zelensky sobre sua 
reunião em Kiev.

Autoridade conti-
nuou, chamando o 
presidente de “líder 
combativo e corajoso 
de  uma nação em 
guerra” — um forte 
contraste com a retó-
rica do presidente 
Donald Trump.

O encontro acon-
tece enquanto EUA 
e  R ú s s i a  i n i c i a m 
diálogos sobre um 
acordo para o fim do 
conflito, a princípio 
sem a participação da 
Ucrânia e de países 
europeus, aliados da 
nação.

Leste Europeu

Enviado dos EUA: 

conversa com 

Zelensky foi 

“longa e positiva”

CNN

Papa Francisco foi internado no dia 14 deste mês

Porta-voz diz que o Hamas matou bebês com as próprias mãos

Zelensky e Kellogg  se 

reuniram na semana 

passada

Papa completa 1 semana 
internado com pneumonia
Roma, Pontífice conseguiu se alimentar no café, na 6ª feira, segundo o Vaticano
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CHARGE
Ênio Lins       |       Jornalista

eniolins57@gmail.com

O    
ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, 

pedirá autorização 

ao Tribunal de Contas da 

União (TCU) para encontrar 

uma solução que permita a 

retomada dos financiamen-

tos do Plano Safra 2024/2025. 

Por causa da não aprovação 

do Orçamento deste ano, 

previsto para ser votado 

apenas depois do Carnaval, 

o Tesouro Nacional suspen-

deu as linhas de crédito do 

programa. 

“O Ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, que 

acaba de retornar do Oriente 

Médio, encaminhará ofício 

ao Tribunal de Contas 

da União em busca de 

respaldo técnico e legal para 

a imediata retomada das 

linhas de crédito com recur-

sos equalizados do Plano 

Safra 24/25. As linhas foram 

suspensas pelo Tesouro 

Nacional por necessidade 

legal, devido à não apro-

vação da Lei Orçamentária 

Anual (LOA) 2025”, ressal-

tou o Ministério da Fazenda.

A pasta lembrou que 

as linhas do Programa 

Nacional de Fortalecimento 

da Agricultura Familiar 

(Pronaf), que atende aos 

pequenos produtores, conti-

nuam operando. O Tesouro 

Nacional enviou comuni-

cado a 25 instituições finan-

ceiras que operam as linhas 

de crédito para o Plano Safra. 

A concessão de novos finan-

ciamentos está suspensa por 

falta de recursos para subsi-

diar os juros do programa.

Com R$ 400 bilhões em 

crédito para médios e gran-

des produtores, o Plano Safra 

tem juros mais baixos que 

os de mercado. Para evitar 

prejuízo para as institui-

ções financeiras, o Tesouro 

cobre a diferença nos juros, 

num processo chamado de 

equalização. Por causa do 

aumento da Taxa Selic (juros 

básicos da economia) nos 

últimos meses, o Tesouro 

tem de gastar mais recursos 

para equalizar os juros. A 

Selic passou de 10,5% ao ano 

em setembro para 13,25% 

em janeiro.

Originalmente, o Orça-

mento de 2025 deveria ter 

sido aprovado em dezem-

bro, mas a votação foi adiada 

por causa do atraso na apro-

vação da Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO) deste 

ano e da votação do pacote 

de corte de gastos no fim 

de 2024. Segundo o relator 

da LDO, senador Angelo 

Coronel (PSD-BA), o texto só 

deverá ser votado em 10 de 

março, na semana seguinte 

ao Carnaval.

Como a renovação da 

Comissão Mista de Orça-

mento (CMO) do Congresso 

só está prevista para 25 de 

março, a votação pode atra-

sar ainda mais. Nos últimos 

20 anos, o Orçamento só foi 

votado dentro do prazo 3 

vezes: em 2013, em 2015 e em 

2021. No entanto, naqueles 

anos, o relatório foi enviado 

antes da CMO ser renovada.

Economia, Linhas de crédito foram suspensas por não aprovação do Orçamento no Congresso Nacional

Haddad recorrerá ao TCU para 
liberar recursos do Plano Safra

Wellton Máximo
 Agência Brasil

Mnistério lembra que as linhas de crédito do Pronaf estão funcionando



Para garantir a segu-
rança dos visitantes e foliões, 
a Delegacia de Proteção ao 
Turista (DPTur) montou um 
esquema especial de atendi-
mento.

A DPTur está preparada 
para intensificar a segu-
rança durante as prévias e 

o Carnaval de Maceió, com 
a presença de uma delega-
cia móvel em operação a 
partir do dia 22 de fevereiro. 
O atendimento contará 
com policiais bilíngues, 
preparados para atender 
turistas estrangeiros, visi-
tantes de outros estados e 
foliões locais. A medida visa 
garantir um suporte policial 
rápido e eficiente durante as 

festividades.
Além disso, a base fixa 

da DPTur, localizada na 
Avenida Doutor Antônio 
Gomes de Barros, no bairro 
da Jatiúca, estará em funcio-
namento 24 horas durante 
todo o período carnava-
lesco. O Aeroporto Interna-
cional Zumbi dos Palmares 
também contará com aten-
dimento ininterrupto para 

registro de ocorrências e 
suporte aos visitantes que 
chegam à cidade.

Em suas redes sociais, a 
delegada titular da DPTur, 
Luci Mônica, mestranda 
em Sociologia pela Ufal, 
enfatizou o compromisso 
da equipe em assegurar um 
ambiente seguro para todos. 
“Nosso objetivo é garantir 
um carnaval tranquilo, tanto 

para os turistas quanto para 
os moradores, para que 
todos possam aproveitar a 
folia com segurança”, afir-
mou.

“Se for pegar transporte 
por aplicativo, sempre iden-
tifique o motorista e compar-
tilhe seu trajeto com alguém. 
Isso pode evitar golpes e 
garantir mais segurança”, 
recomenda.

U 
m a  d e c i s ã o  d o 

Supremo Tribunal 

Federal (STF) poderá 

mudar a forma de atuação 

das guardas municipais 

nos municípios brasileiros, 

inclusive em Maceió. Para 

isso, basta a aprovação de 

uma lei para que o órgão 

municipal possa atuar em 

ações de policiamento na 

área de segurança urbana, 

de forma ostensiva. 

As normas a serem esta-

belecidas devem respei-

tar limites, de forma a que 

não se sobreponham, mas 

passem a cooperar com as 

atribuições que são da Polí-

cia Militar e da Polícia Civil, 

cujas funções são reguladas 

pela Constituição e por meio 

de normas estaduais. 

A decisão foi tomada na 

semana passada, quando foi 

julgado o Recurso Extraor-

dinário 608588, com reper-

cussão geral (Tema 656). 

Isso significa que a decisão 

tomada pelo Supremo deve 

ser seguida pelas demais 

instâncias da Justiça em 

casos que questionam as 

atribuições das guardas 

municipais.

No STF, existem 53 ações 

pendentes sobre o tema, 

cuja tramitação será agora 

liberada para o julgamento, 

diante da decisão tomada 

a partir do Recurso Extra-

ordinário. O entendimento  

é de que as guardas muni-

cipais não têm o poder de 

investigar, mas podem fazer 

o policiamento ostensivo 

comunitário e agir diante de 

condutas lesivas a pessoas, 

bens e serviços, inclusive 

podendo fazer prisões em 

flagrante. A atuação fica 

limitada às instalações 

municipais, em cooperação 

com os demais órgãos de 

Segurança Pública, sendo 

fiscalizada pelo Ministério 

Público Estadual.

O recurso que gerou a 

discussão questionava deci-

são do Tribunal de Justiça de 

São Paulo (TJ-SP) que derru-

bou uma norma municipal 

que concedia à Guarda Civil 

Metropolitana o poder de 

fazer policiamento preven-

tivo e comunitário e prisões 

em flagrante. Para o TJ-SP, o 

Legislativo municipal havia 

invadido a competência 

do estado ao legislar sobre 

segurança pública.

O relator, ministro Luiz 

Fux, frisou que o STF já tem 

entendimento de que, assim 

como as polícias Civil e Mili-

tar, as guardas municipais 

também integram o Sistema 

de Segurança Pública. Ele 

lembrou que a competência 

para legislar sobre a atua-

ção das polícias cabe não só 

aos estados e à União, mas 

também aos municípios. O 

voto foi acompanhado por 8 

ministros. 

Em Tempo Notícias

Esquema Especial

Delegacia do Turista reforça segurança para 
os foliões durante o Carnaval de Maceió

Guardas municipais terão as suas atribuições ampliadas

Guarda municipal poderá atuar 
nas ações de policiamento
Judiciário, Municípios poderão atuar em ações de segurança urbana desde que aprovem lei
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Nome forte quando 
se ‘fala’ em econo-
mia, empreende-
dorismo, hotelaria, 
mercado, turismo… 
logo me vem 
Mauro Vascon-

celos na cabeça. 
Quando criança e/
ou adolescente, 
era Maurinho, mas 
‘virou’ Maurão com 
o crescimento do 
filho que assumiu o 
diminutivo do nome 
para diferenciar e 
identificar. Salve a 
genética

Chiques, Neném Brêda como 
perfeita anfitriã na cabeceira 
da mesa, entre Branca Rosa 
Fragoso, Yanna Leahy, Ceres 
Vasconcelos (como a homena-
geada da tarde), Selma Britto e 
Bel Durigan, numa perfeita cena 
“chá das 5” que reuniu as 6 + na 
última 5ª. Nota 10

Com certeza e 
sem dúvida, a 
elegância de Luiz 

Mota e Camille 

Amorim chamou 
minha atenção no 
recente e diurno 
casório de Nina & 
Pedro da Matta 
Monteiro, tipo 
‘Sunset’, formato 
de festa que reú-
ne pessoas para 
aproveitarem a 
tarde e a noite. A 
ideia é curtir a luz 
do dia, o pôr do 
sol e as estrelas, 
entre amigos, 
como eles

Evoééé
Eita, finalmente chegou o grande dia das prévias carnava-

lescas em Maceió, com o desfile do Pinto da Madrugada 

na manhã do sábado passado. Comprovadamente o maior 

bloco das Alagoas, não só em nº de foliões mas também por 

agregar outros blocos em sua passagem, e consequente-

mente, animado e frenético movimento da ponta da Ponta 

Verde (no Marco dos Corais) indo até o início da Pajuçara. 

Só não podia esquecer de proteção solar, beber muita água 

e ter cuidados com a bandidagem infiltrada e disfarçada 

entre os foliões, provocando aperreios e prejuízos.

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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Felipe Camelo

Felipe Camelo

Cintia Ribeiro

Des-
de cedo, 
Carlos Rey-
naldo Gama 
Júnior vive 
pelo mundo, 
estudando, 
fotogra-
fando, 
pesqui-
sando, 
traba-
lhando… 
mas sempre foi 
muito apegado aos seus, 
e não perde chance de 
estar com a doce Veralú-
cia, tão mãe quanto amiga 
e melhor companhia. 
Como agora no carnaval, 
dias de conversas, brisa, dengos e 
sombra na charmosa Rota Ecológica de 
Porto de Pedras, que “Sobe e se consoli-
da como destino de excelência, alcança-
ando a Categoria B no Mapa do Turismo 
Brasileiro, reconhecimento que reafirma 
sua crescente relevância e atrai novos 
investimentos e + visibilidade”

Alcalinas e incansáveis, Carmen Lúcia Dantas & Cíntia Ribeiro 
levitando com o sucesso que vem tendo o recém-lançado “Penedo 
- Criativa e Histórica - Manual prático e inclusivo de preservação”. 
Ativas criadoras de conteúdo inclusive cultural, ora estão em 
atividades no Baixo São Francisco, na Ilha do Ferro, em Marechal 
Deodoro, em Maceió… pra saber onde estão, só GPS
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Patrocínio

Se você curte esta coluna, que tal valorizá-la com a 
logomarca de sua empresa, como fazem Solara e Mas-
terop? Me ligue (82) 99974.5119 e seja bem-vindo.

Felipe C
am

elo



Plano Safra é a 

“1ª providência” 

contra a inflação

A 
ecoEstudantes de Administração, Serviço Social, Marketing, 

Direito, Gestão Ambiental, Engenharias, Economia e Conta-

bilidade podem se inscrever para as vagas do Programa de 

Estágio da Amarante. A administradora do Salinas Maragogi, Salinas 

Maceió e Japaratinga Lounge Resort, no litoral de Alagoas, destaca 

que as oportunidades são voltadas para o escritório corporativo da 

empresa, no Recife, na capital pernambucana, e para o escritório em 

Alagoas, com processo seletivo até o próximo dia 25 de fevereiro de 

2025.  Os interessados devem estar a partir do 2º período da gradua-

ção, com 2 anos para conclusão do curso. As candidaturas podem ser 

realizadas através do site da Amarante (https://amarantehoteis.com.

br/programa-de-estagio), com vaga afirmativa para mulheres negras 

no estágio de Responsabilidade Social - sendo residentes em Mara-

gogi e Japaratinga, em Alagoas, e com disponibilidade para viagens. 

Os selecionados terão jornada de cinco horas de trabalho por dia, ao 

longo de até dois anos de contrato, incluindo vários benefícios como 

bolsa estágio, plano de saúde, plano odontológico, massagem shiatsu, 

ginástica laboral, desconto hospedagem, lanchinho saudável, happy 

hour, happy day, seguro de vida, licença maternidade e paternidade 

estendida, entre outros.  “Já tivemos mais de 140 estagiários nos últi-

mos anos. 

Amarante abre 

seleção de estágio 

em PE e em AL
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O ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, 

afirmou na 6ª feira pas-

sada que “Planos Safras 

cada vez mais robustos, 

maiores e melhores” 

são a “primeira pro-

vidência” do governo 

federal contra a inflação 

de alimentos. O Safra 

2024/2025, porém, está 

com suas linhas de 

crédito para produtores 

maiores suspensas. A 

declaração coloca pres-

são para que o Con-

gresso Nacional aprove 

o Orçamento de 2025. 

Segundo o ministro, 

“assim que o orçamen-

to for aprovado, nos 

vamos lançar o Plano 

Safra para a próxima 

safra”.

Encerram hoje inscrições 

em cursos superiores 

gratuitos do Ifal Arapiraca

Encerra hoje, o prazo de inscrições no 

Vestibular 2025 do Instituto Federal 

de Alagoas - Ifal Campus Arapiraca. 

O Edital nº64 oferta 120 vagas para 

ingresso no primeiro semestre letivo 

deste ano, distribuídas nos cursos 

presenciais de licenciatura em Letras-

-Português (vespertino), tecnológico 

em Sistemas Biomédicos (noturno) e 

bacharelado em Sistemas de Infor-

mação (noturno). Para concorrer, é 

necessário ter terminado o Ensino 

Médio. Os/as candidatos/as serão 

selecionados/as por meio das médias 

gerais do Exame Nacional do Ensino 

Médio (Enem) nas edições 2022, 2023 

ou 2024.  

As inscrições devem ser feitas no Sis-

tema de Seleção do Ifal, no endereço 

exame.ifal.edu.br. Mais informações: 

https://www2.ifal.edu.br/campus/

arapiraca/noticias/vestibular-do-ifal-

-arapiraca-tem-inscricoes-prorroga-

das-ate-23-02.


